
Mit einer Fläche von 740 Hektar bildet die Dölauer Heide das größte Landschaftsschutzgebiet 
der Umgebung. Die Heide besitzt eine wichtige Funktion für das Stadtklima. Die trockenen 
Sommer der vergangenen Jahre haben die Bäume in der Heide stark geschädigt. Die 
Beantwortung einer Anfrage unserer Fraktion im September 2020 ergab, dass in den 
städtischen Waldgebieten bisher eine Gesamtfläche von rund 80 Hektar abgestorbener Bäumen 
erfasst wurde. 
Da die Dölauer Heide auch ein beliebtes Naherholungsgebiet ist, hat die Bevölkerung ein 
großes Interesse am Erhalt der Heide und einer nachhaltigen Bewirtschaftung.  
 
In diesem Zusammenhang fragen wir: 
 

1. Welche Aussagen können zum Zustand des Baumbestands in der Dölauer Heide auf 
Basis der Waldinventur, die im Rahmen der Erstellung der Forsteinrichtung durchgeführt 
wurde, getroffen werden? Wie viele Festmeter abgestorbene bzw. stark geschädigte 
Bäume pro Hektar wurden festgestellt? Wie stellt sich die Altersklassenverteilung dar? 
Welche Tendenzen in der Entwicklung der Baumartenzusammensetzung zeichnen sich 
in der Dölauer Heide ab? 

2. Welche Rolle spielen Verbissschäden bei der Waldverjüngung in der Dölauer Heide? Wir 
bitten um Darstellung der Bestands- und Abschusszahlen. Welche Ergebnisse/Erträge 
sind in den Jahren 2017 – 2019 im Bereich Jagdwirtschaft zu verzeichnen?  

3. Welche Aussagen können zum Zustand der Wege und Entwässerungsgräben in der 
Dölauer Heide gemacht werden? 

4. Wie viele Festmeter Holz wurden im Zeitraum 01.01.2017 – 31.12.2019 jährlich 
geschlagen? Welche Einnahmen wurden dadurch pro Jahr erzielt? Bitte nach Dölauer 
Heide und städtische Waldflächen gesamt aufschlüsseln. 

5. Gemäß § 5 Abs. 5 Waldgesetz für das Land Sachsen-Anhalt (WaldG LSA) ist 
Körperschaftswald von mehr als 100 Hektar Gesamtwaldfläche planmäßig auf der 
Grundlage periodischer und jährlicher Betriebspläne zu bewirtschaften. Wir bitten darum, 
den Betriebsplan für das Jahr 2021 der Beantwortung dieser Anfrage anzuhängen. 

6. Am 30.01.2020 hat die 1. Sitzung des Waldbeirats stattgefunden. Besteht die 
Möglichkeit, dass Stellungnahmen und Sitzungsprotokolle des Waldbeirats den  
Geschäftsstellen der Stadtratsfraktionen gemäß Stadtratsbeschluss VII/2020/01073  zur 
Verfügung gestellt werden? 

7. Wann wird die derzeit in Erarbeitung befindliche Forsteinrichtung für die nächste Periode 
dem Stadtrat zur Beratung vorgelegt?  
 

 
 
 
gez. Tom Wolter 
Fraktionsvorsitzender 
 


